

# DIARIO BALEAR

DEL JUEVES 20 DE OCTUBRE DE 1825.

*S. Juan Cancio presbítero.*

Sale el sol á las 6 y 34 minutos y se pone á las 5 y 26 minutos.

## ARTICULO DE OFICIO.

*Real orden circular sobre indultos á los reos de contrabando.*

Habiendo hecho presente al Rey nuestro Señor varios subdelegados de Rentas que algunos reos del delito de contrabando, presos en las cárceles desde que lo cometieron, han obtenido la Real gracia de indulto por medio de agentes, suponiendo estos la presentacion personal de aquellos, y sorprendiendo la Real clemencia con relaciones siniestras, por cuyo motivo preguntan si deben darle cumplimiento; y estando mandado por Real orden circular de 11 de julio de 1817 que todos los salvosconductos y cartas ordenes que se espidan y comuniquen á los subdelegados en favor de algun reo ó reos por delito de contrabando, sean obedecidas y no cumplidas, excepto aquellas que obtengan los que personalmente tuvieren la felicidad de echarse á sus Reales pies, que es el caso en que ejerce con ellos su Real clemencia: enterado S. M. de todo, se ha servido resolver que se cumpla terminantemente lo que por punto general está mandado de no servir los indultos sino á los que tienen la dicha de postrarse á los Reales pies pidiendo gracia, á no ser que otra cosa se mande espresamente.

De Real orden &c. Madrid 28 de setiembre de 1825. = Luis Lopez Ballesteros. (G. de M.)

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

*Paris 24 de setiembre.*

S. M. el Rey de Prusia llegó ayer á esta capital, y por la noche asistió á la ópera, acompañado de S. A. R. el Príncipe Augusto de Prusia, del baron de Humboldt y del conde de Wintgeinstein.

= La salida del Rey de los Países-Bajos para la Haya se verificará el 26 del corriente; y se ha fijado el dia 10 de octubre para la primera sesion del consejo de Estado en esta nueva residencia.

= El 25 de agosto salió de Lucerna el primer destacamento de reclutas suizos para el servicio de Nápoles; los demas seguirán inmediatamente con intervalo de cinco dias. Esta division, embarcada en Lucerna en el lago de los cuatro Cantones, ha desembarcado en Fluelen, en el canton de Uri, y atravesando el San Gottardo, se dirigirá por el Piemonte á Génova, siguiendo el itinerario militar demarcado en el convenio concluido entre las cortes de Nápoles y Turin. Desde alli harán la travesía por mar de Génova á Salerno, en donde se organizarán las tropas suizas que deben componer el ejército napolitano.

= Acaba de publicarse la relacion circunstanciada de las negociaciones tenidas entre los Grisones y la corte de Viena. Por ella se ve que los comisarios de dicho canton se hallaban desde la primavera última en Milan con este objeto; que durante la permanencia del Emperador de Austria en esta ciudad obtuvieron una satisfactoria audiencia de S. M.; que igualmente tuvieron varias conferencias con el Príncipe Metternich, y que la indemnizacion que recla-

man por la confiscacion de las propiedades grisonas de la Valtelina, Bornio y Chiaverna ha sido discutida largo tiempo sin haber podido quedar de acuerdo. Las reclamaciones que se solicitan se valúan en 12 millones de libras de Milan (50 millones de rs.) El Gabinete austriaco se niega á pagar mas suma que la de tres millones; pero las negociaciones seguirán en Viena, y dejan alguna esperanza sobre este particular.

= Aunque se moteje á los ingleses de poco afectos y diestros en la música, no podrá decirse que no la pagan muy bien. Se está disponiendo en Yorkshire una gran funcion de música, cuyos gastos estan valuados en 17<sup>0</sup> libras esterlinas (80<sup>0</sup>842 duros), de cuya cantidad llevarán los cantores 2<sup>0</sup> libras (mas de 190<sup>0</sup> rs.), y por la parte que se dé á cada uno se podrá juzgar del favor que gozan en el público inglés. M<sup>me</sup>. García está ajustada en 31<sup>0</sup>900 rs., M<sup>me</sup>. Caradori y Braham en 24<sup>0</sup>800 cada una, Miss Stephens y M<sup>me</sup>. de Beynis en 20<sup>0</sup>330. A cada uno de los últimos coristas se les darán cuatro guineas (400 rs.), y á los demas de cuatro á doce, segun su mérito.

Los adornos de la sala han costado 6<sup>0</sup> libras. El público será admitido á verla antes del dia del concierto, pagando 6 peniques (2 rs. 13 mrs)

= El *Diario del Comercio* anunció en uno de sus últimos números que el sistema de Mr. Cubier sobre las revoluciones de nuestro globo, destruia todas las narraciones del Génesis. O el periodista no ha leído á Mr. Cubier, ó si lo ha hecho ha sido con mucha distraccion: este sabio en el discurso preliminar á su obra titulada: *Investigaciones sobre los huesos petrificados de los cuadrúpedos*, demuestra que el orden actual de las cosas es nuevo y de poca an-

4  
tigüedad: manifiesta la existencia de un diluvio, y las fábulas propagadas por algunas naciones sobre su origen antiguo. Este discurso es de mucho mérito por lo importante de sus observaciones, y por los conocimientos y sabiduría que en él manifiesta su ilustre autor. Se acaba de imprimir por separado, y con él podrán disiparse enteramente todas las preocupaciones de los poco instruidos. Es bastante raro que se cite como una cosa que destruye la revelacion, cuando por el contrario confirma la narracion de los libros sagrados, ó por lo menos se concilia muy bien con los grandes hechos que se refieren en el Génesis.

*Idem 25.*

Ayer honró S. M. el Rey de Prusia con su presencia la segunda representacion del *Crociato in Egitto*, de Mr. Mayerbeer, que mereció una aceptacion tan general como la primera. Debe mirarse como una circunstancia feliz la de ser el Rey testigo del triunfo de uno de sus vasallos; circunstancia la mas satisfactoria para el autor. Se advierte que Mr. Mayerbeer nació en Berlin.

=Ayer á las dos llegó á Paris S. A. R. el duque de Cumberland, hermano de S. M. el Rey de Inglaterra, acompañado del Príncipe Federico de Prusia, y se apeó en la gran fonda de Paris, calle de Rivoli.

=Acaba de hacerse una tentativa para subir á la cumbre de Mont-blanc. Esta atrevida empresa, formada por el doctor ingles Clarke, médico jóven de mucho mérito, tuvo cumplido efecto el 27 de agosto. Hace cerca de cuatro años que se intentó lo mismo, aunque con mal écsito.

=Parece que el canton de Zug va tambien á tomar parte en el servicio de Nápoles, y se ha nombrado una comision para ecsaminar esta proposicion. La ad-

mision prometida á los extranjeros vencerá todos los obstáculos.

= El *Courier*, repitiendo el artículo del *Observador austriaco* relativo al ofrecimiento de la protectoría de la Grecia, extractado de la *Etoile* de Paris del 18, hace estas reflexiones.

„El *Observador austriaco* dice que las cartas que ha recibido de Nápoles de Rumania confirman la noticia del ofrecimiento de la protectoría. Si esto fuese cierto, cuando sepamos el modo con que se ha hecho este ofrecimiento, entonces nos será mas fácil discurrir sobre este punto: sin embargo creemos que los datos que podremos recibir no harán cambiar en nada nuestra opinion actual, y es que en cualesquiera circunstancias no puede ser bien recibida en este pais semejante proposicion: las razones son bien obvias.”

(G. de M.)

### ESPAÑA.

S. Lorenzo 2 de octubre.

S. M. se sintió el dia 27 del pasado con alguna incomodidad en la pierna izquierda, notándose al siguiente por la mañana una hinchazon pequeña en la misma rodilla, que siguió en la noche, sin que produjese dolores fuertes, de modo que S. M. pudo dormir: lo mismo sucedió el dia 29, á pesar de haberse advertido tambien alguna ligera hinchazon en el pie, que se aumentó al otro dia con disminucion de la producida en la rodilla; no dudándose que todos estos síntomas son efecto de la gota, de que S. M. adolece. Ayer y hoy experimenta S. M. alivio en la rodilla y pie; habiendo dormido bien en ambas noches: y sin embargo de que por lo demas no ha experimentado ninguna incomodidad, ha sido conveniente que guardase cama dos dias para evitar el aumento de la hinchazon; por cuyo motivo no ha

asistido al besamanos de ayer, aniversario de la suspirada libertad de S. M. y Real Familia.

Por este célebre acontecimiento se ha vestido la corte de gala con uniforme, concurriendo al Real palacio los Embajadores y Ministros de las cortes extranjeras, Grandes de España, Diputación de Reinos y demas personas de distincion, con todas las autoridades políticas y militares.

S. M. la REINA y Sermos. Infantes siguen gozando de completa salud.

Los voluntarios Realistas de ambas armas han dado la guardia en el Real palacio con el mayor lucimiento y disciplina, cuya señalada gracia les está concedida para tan plausible dia; y este lo habria sido de los de mas júbilo, á no ocupar los ánimos de todos el sentimiento de no haber podido disfrutar de la amable presencia del MONARCA.

*Idem 4.*

S. M. ha dormido bien las dos noches últimas, y sigue con alivio progresivo.

La Reina nuestra Señora y Serenísimos Infantes gozan de perfecta salud.

*Madrid 3 de octubre.*

Antes de ayer con motivo del aniversario de la deseada libertad de S. M. y Real Familia en Cádiz, se celebró en la iglesia de Sta. María y en el convento de nuestra Señora de Atocha un solemnísimos *Te. Deum* en accion de gracias; asistiendo á la primera el Escmo. Ayuntamiento de esta heróica corte, y al segundo el cuerpo de voluntarios Realistas, con el Escmo. Señor general gobernador de esta plaza, y un numeroso y lucido concurso, que concurrió á una y otra parte. En el dia se hicieron por la artillería las descargas de ordenanza; y por la noche hubo iluminacion general, con repique de campanas en todas las iglesias.

*Idem 5.*

Los ayuntamientos de las ciudades de Plasencia y Ubeda han felicitado á S. M. por el pronto estermio de la faccion de Bessieres, ofreciéndose con todos sus habitantes, sus haciendas y vidas á defender en todo trance la Religion santa de nuestros padres, y el trono augusto de S. M. en la plenitud de sus derechos.

*Cartagena 22 de setiembre.*

Entre los males que afligen á la humanidad, seguramente no hay otro en que sus accidentes sean mas rápidos y desoladores, y los recursos para corregirlos menos eficaces, que el cáncer. Todos los profesores se han esmerado en indagar y proporcionar remedios; y esta es la razon de haber una porcion considerable de medicamentos para tan terrible enfermedad: mas la esperiencia demuestra lo infructuoso de sus aplicaciones, que por lo regular solo se consigue el acelerar sus progresos, mirando con dolor los resultados funestos de la variedad.

Muchos años de estudio y prolija observacion de D. Joaquin Lafarga, primer profesor de medicina y cirugía de la Real armada en el departamento de Cartagena, han llegado á descubrir dos cosas interesantísimas para esta cruel dolencia.

1.<sup>a</sup> Una untura, por medio de la cual todo escirro incipiente se resuelve, haciendo trasudar la parte, y absorviendo la humedad en una piel de cisne, con que debe estar cubierta.

Si el escirro es voluminoso, ó no puede ceder á la resolucion, se aísla, destruyendo sus adherencias, reduciéndolo á un punto donde la estraccion se puede verificar sin ulteriores resultados.

2.<sup>a</sup> En los cánceres abiertos la aplicacion del zumo de la nicotiana, ó sea del tabaco verde, las mas

veces los cura; pero infaliblemente limpia y contiene sus progresos, en términos de calmar el dolor, y disipar la irritabilidad.

Curaciones extraordinarias, extracciones de varios de volúmenes monstruosos, son los garantes de este importante aviso: dos en particular merecen mayor atención; uno del peso de 13 libras y una onza, y otro de nueve y media en mugeres de mas de 50 años, viviendo despues sin moiestia alguna, y curados en el término de un mes.

Otras viven en esta ciudad y arrabales con el cáncer abierto, y á beneficio de dicho zumo se detienen sus progresos, y se han cicatrizado varios.  
(G. de M.)

*Palma 19 de octubre.*

ORDEN DE LA PLAZA DEL 19 PARA EL 20.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.  
=Socios.

### AVISOS.

Una ama de leche de 25 años de edad desearia encontrar criatura para criar en casa de sus padres, su leche tiene un año: darán razon en esta imprenta.

El 20 del corriente á las 5 de la tarde saldrá balija para Iviza: el 21 para Mahon, y el 22 para Barcelona.

### CAPITANIA DEL PUERTO.

*Embarcaciones despachadas el dia 18 del corriente.*

Para Marsella el javeque la Concepcion del patron Pedro Antonio Ferrer en lastre.

Para Alcudia el javeque S. José del patron Miguel Vert con porcion de almendron.

Para Marsella el bergantin S. José del patron José Vanrell con cargo de habas.

*Teatro.* Hoy se representará la ópera: *Elisa y Claudio.*

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.